

# Construire son avenir dans le bâtiment

La 17<sup>e</sup> édition de la désormais traditionnelle opération « Les Coulisses du bâtiment » a une fois encore permis à plusieurs centaines de jeunes de découvrir les métiers du bâtiment et des travaux publics. Et sans doute de se faire une meilleure idée de ces métiers autrefois pénibles et peu valorisants, devenus de véritables tremplins de carrières. « Dans nos entreprises, on peut commencer en bas de l'échelle et progresser très vite si on s'investit un tant soit peu », rappelait le responsable des ateliers de l'entreprise Gallego, siège de l'une des visites (l'autre a eu lieu sur le chantier de l'EHPAD de Castelnau-Rivière-Basse). Dans les ateliers donc, ce qui a permis de réellement pénétrer les coulisses, de voir ce qui se passe avant la phase de



La démonstration de pliage automatique de fers à béton a captivé les élèves mais aussi leurs enseignants. / Photo Laurent Dard.

construction proprement dite, comme la préparation des coffrages ou des armatures métalliques. « Cela montre que dans le bâtiment, il n'y a pas

que des métiers de maçon, de plâtrier ou de carreleur, on a aussi besoin de menuisiers, de ferronniers, c'est très vaste. » Parmi les visiteurs, une classe

de seconde de l'Intitutiou Jeanne-d'Arc, « depuis la réforme du bac, l'orientation se fait davantage en seconde qu'en troisième », expliquait une enseignante, « alors, nous sommes là pour ouvrir le champ des possibles à nos élèves ». Il y avait également une classe spécialisée du lycée Vincent-de-Paul, une « UPE2A », pour Unité pédagogique pour élèves allophones arrivants. Traduction : des élèves étrangers, venus d'Afrique, d'Afghanistan ou d'ailleurs, qui ne parlent pas français. « Cette visite les a passionnés, c'est un bonheur de travailler avec eux, ils sont très motivés, assidus et ils progressent très vite. » Parce qu'ils ont vraiment envie de se construire un avenir...